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N i e d e r s c h r i f t  

über die 41. Sitzung des Ortsbeirates Duttweiler 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Montag, dem 11.12.2023, 18:00 Uhr, 

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Duttweiler 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Bossert, Reiner  
Lagas, Patrick  
Orth, Jutta  
Scharfenberger, Walter  
Scheid, Udo  
Syring-Lingenfelder, Volker  
Walter, Jörg  

Gäste 
Baldermann, Thomas  

Verwaltung 
Paal, Kirstin  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Mathäß, Micheal  
Momm, Lisa  

Ortsvorsteher/in 
Lützel, Kay  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Lützel, Gabi  
 
 

 
 
 
T A G E S O R D N U N G :  
 
1.  Dorfwiesenweg  
  
2.  Haushalt 2024  
  
3.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 
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TOP 1  

Dorfwiesenweg 

 

 

 

Der Ortsvorsteher informiert, dass er am 29.11.2023 von Bauarbeiten am Dorfwiesenweg überrascht 

wurde. Zu diesem Zeitpunkt war bereits die Hälfte des Dorfwiesenwegs abgetragen. Da weder der 

Ortsvorsteher noch der Ortsbeirat von dieser Maßnahme wussten, noch diese befürworteten, 

forderte der Ortsvorsteher von der ausführenden Baufirma einen sofortigen Stopp der Arbeiten, um 

Rücksprache mit den Verantwortlichen aus der Verwaltung zu halten. Die Baufirma stellte die 

Arbeiten trotz Aufforderung erst ein, nachdem der ganze Dorfwiesenweg geschottert war. Nach 

Rücksprache mit der Abteilung 330 wurde dieses Thema als Tagesordnungspunkt 1 der heutigen 

Sitzung aufgenommen.  

Entsprechend übergibt der Ortsvorsteher das Wort an den Leiter der Abteilung 330 Landwirtschaft 

und Umwelt, um das Thema und den Ablauf zu erläutern. 

Es wird erläutert, dass noch Restmittel aus dem Haushalt 2023 zur Verfügung stehen. Da bereits im 

Frühjahr 2023 angedacht wurde, den Dorfwiesenweg als Teil des Kraut- und Rübenwegs auszubauen, 

beauftragte die Abteilung 330 die Maßnahme. So wurde der Dorfwiesenweg geschottert, ohne dies 

im Vorfeld mit dem Ortsvorsteher und dem Ortsbeirat abzustimmen. Es wird gebeten, dieses 

Versäumnis zu entschuldigen.  

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis und erläutert die Hauptkritikpunkte: 

- Fehlende Information und Abstimmung mit dem Ortsvorsteher und Ortsbeirat im Vorfeld der 

Maßnahme 

- Der Aufforderung zum Stopp der Arbeiten wurde nicht Folge geleistet und der 

Dorfwiesenweg wurde komplett geschottert, obwohl die Zusage vorlag, die Arbeiten sofort 

einzustellen  

- Mitglieder des Ortsbeirates haben durch Dritte von dieser Maßnahme erfahren 

- Fragestellungen, wie etwa Ausgleichsflächen, Vermeidung von PKW-Verkehr, Befestigung, 

Oberflächenversiegelung, Verkehrssicherheit, etc. wurden aufgrund der fehlenden 

Abstimmung mit dem Ortsbeirat im Vorfeld nicht geklärt 

- Da die Arbeiten bereits so weit fortgeschritten sind, ist ein Rückbau nicht mehr sinnvoll und 

nur mit erheblichem Aufwand möglich 

 

Der Verantwortliche der Stadt Neustadt erläutert, dass die Stadt für die bisherigen Arbeiten und die 

folgenden Restarbeiten, wie beispielsweise die Asphaltdecke, die Kosten übernimmt und keine 
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Ausgleichsflächen zu Lasten der Landwirtschaft anfallen. Die Arbeiten sollen im Jahr 2024 

abgeschlossen werden. Zudem wird mit dem Bauunternehmen Rücksprache gehalten, warum die 

Arbeiten nach Aufforderung nicht gestoppt wurden. 

Beschluss: 

Abschließend stimmt der Ortsbeirat ab, ob der Dorfwiesenweg mit einer Asphaltdecke von der 

Kropsbachstraße bis zur Altdorfer Straße ausgestattet wird, ohne dass Ausgleichsflächen zu Lasten 

der Landwirtschaft anfallen. Acht Mitglieder des Ortsbeirates stimmen dafür, zwei dagegen. Somit 

wird beschlossen, den Dorfwiesenweg asphaltieren zu lassen. 

 

TOP 2  

Haushalt 2024 

 

 

 

Der Ortsvorsteher stellt den Haushaltsplanentwurf 2024 für Duttweiler vor: 
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Beschluss: 

Der Ortsbeirat stimmt über den Haushaltsplanentwurf 2024 ab, dieser wird einstimmig 

angenommen. 

 

Ergänzend informiert der Ortsvorsteher zur Position Festhalle, dass die genannten Stuhlkissen bereits 

in der Beschaffung sind, die Beleuchtung muss noch geplant werden.  

Zur Position Bushaltestellen kommt aus dem Ortsbeirat die Nachfrage zum Stand der 

Entscheidungslage und Zeitplan für die Umsetzung. Der Ortsvorsteher wird dies klären und den 

Ortsbeirat entsprechend informieren. 

 

 

 

  

 

TOP 3  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Thema Busfahrplan Linie 507: 

Der Ortsvorsteher informiert über die Änderung des Busfahrplans der Linie 507. Diese wurde 

vollzogen, ohne den Ortsteil Duttweiler zu informieren. Hierzu gibt es Beschwerden seitens der 

Bürger. Vor der Änderung fuhren zwei Busse durch Duttweiler. Nach der Änderung fährt nur noch ein 

Bus durch Duttweiler. Gerade zu Schul- und Berufszeiten führt diese Änderung zu überfüllten Bussen, 

eine Vielzahl der Fahrgäste muss stehen.  

Ein Vorschlag zur Behebung des Problems ist, den zweiten Bus, der nach der Fahrplanänderung von 

Altdorf nach Lachen-Speyerdorf fährt, wieder über Duttweiler zu leiten und dann als Schnellbus 

direkt nach Neustadt, mit einer Abfahrtzeit in Duttweiler gegen 7:20 Uhr. Alternativ ist über die 

Einführung eines dritten Busses für diese Strecke nachzudenken.  

Der Ortsvorsteher wird bei den Verantwortlichen der Stadt Neustadt nachfassen und entsprechend 

informieren. 

 

Thema Glasfaser: 

Der Glasfaserausbau geht voran, allerdings gibt es an mehreren Stellen im Dorfgebiet Beschwerden 

wegen entstandener Schäden an Bürgersteigen. In der Kreuzbergstraße gleicht der Gehweg einem 

Flickenteppich, weil unter anderem gebrochene Platten eingesetzt wurden. Es wird auch von 

Höhenunterschieden berichtet. Der Ortsvorsteher vereinbart hierzu mit dem Verantwortlichen der 
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Stadt einen Vor-Ort-Termin, um alle bisherigen Schäden und eventuelle Gefahrenstellen zu 

besprechen. Der Parkplatz und die Grünfläche vor der Festhalle werden wiederhergestellt, die Kosten 

hierfür trägt die Firma Deutsche Glasfaser. Aus dem Ortsbeirat wird die Frage nach einem aktuellen 

Zeitplan für die Glasfaserarbeiten gestellt. Der Ortsvorsteher teilt mit, dass die Arbeiten leicht in 

Verzug sind. Ein Zeitplan wird angefragt und entsprechend weitergereicht. 

Der Ortsvorsteher informiert zudem, dass die losen Steine Am Falltor diese Woche asphaltiert 

werden. 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 19:05 Uhr 
 

 

 

 

Kay Lützel Kirstin Paal 

Vorsitzender Protokollführerin 
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